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Cortinas abajo: la crisis que vive el 
comercio en el centro de la ciudad 

Los locatarios han identificado la 
inseguridad y el elevado costo de los 
productos como sus principales problemas 

Años atrás, el comercio era 

un sector económico pujante y 
de un potencial impresionante. 
Sin embargo, la realidad actual 

es muy diferente. Cortinas abajo 
y letreros de “se arrienda” hoy 
abundan enel centro de Quillota, 

panorama que se torna más 
desolador tras recorrer algunas 
calles de la ciudad. 

Hace algunas semanas, a 
través de estas mismas páginas, 
lescontamossobrelos constantes 
problemas que viven los loca- 
tarios de calle Prat y el sector 
aledaño ala Plaza de Los Ceibos. 
Esto debido a los embates de la 

delincuencia, la cual cada vez ha 

ido ganando mayor terreno. 
Pero eso no es todo, ya que 

tristemente hay otros lugares 
del centro, a pocos metros de 
la Plaza de Armas, donde el 

comercio tampoco la ha tenido 
fácil. En este apartado destacan 
calles como Blanco, Pudeto y 

hasta la céntrica Maipú, donde 
hoy abundan los problemas. 

Para conocer de mejor 
manera esta realidad, “El Obser- 

vador” realizó un recorrido 
por el sector y conversó con 
algunos comerciantes, quienes 

prefirieron mantener sus 

  

  

El moderno strip center de calle Pudeto esquina Blanco tiene la mayoría 
desus locales cerrados. 

Inician normalización en 

stock de medicamentos 

de la Farmacia Comunal     
Según información aportada desde el municipio, esta semana se 
inició el proceso de normalización en el stock de medicamentos de 
la Farmacia Comunal San Martín, luego de los problemas suscitados 
por la deuda detectada ante la Central Nacional de Abastecimiento 
(Cenabast) y otros laboratorios. “Durante estos últimos días se han 
adquirido medicamentos a través de la Compra Ágil' equivalente a 
una compra directa, para de esta forma evitar el bloqueo momentáneo 

que tenemos en algunos medicamentos por parte de la Central de 
Abastecimiento. Estoy tranquilo, porque han llegado fármacos en los 
últimos días. Por tanto, la gente puede comprar tranquila”, explicó 
el alcalde Luis Mella. 

INVITAN AL PRIMER FESTIVAL 
AEREO DE LA COMUNA 

El sábado 1 y el domingo 2 de febrero se realizará el Primer 
Festival Aéreo de Quillota, organizado por el Club Aéreo de Quillota 

en colaboración con la Oficina de Turismo Municipal. Este evento 

se llevará a cabo en el Aeródromo de Boco, ubicado en calle Campo 

Aéreo s/n, y comenzará a las diez de la mañana. Los asistentes 

podrán disfrutar de vuelos populares, los que tendrán un costo de 
$20.000 por persona. En tanto, el vuelo romántico para parejas 

cuenta con un valor de $25.000 por persona. Cada vuelo se extenderá 

aproximadamente por 15 minutos y ofrecerá vistas espectaculares 
de los paisajes de la comuna y alrededores, sin límite de edad.   
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identidades en reserva. Todavía 
hay temor de ser atacados por 
delincuentes que, enmás de una 
ocasión, han hecho de las suyas 

en sus negocios. 
Pues bien, caminando por 

Maipú hacia Condell ya nos 
encontramos con una seguidilla 
de locales cerrados esperando 
arriendo. Éstos se ubican al 
interior de una pequeña galería, 
a media cuadra del centro, que 

podría ser un polo comercial 
potente por estos días. 

INSEGURIDAD 
Los pocos sobrevivientes 

en esa cuadra tienen negocios 
gastronómicos. Y no la han 
tenido fácil, ya que aseguran 
que no vivían una época tan 
mala para sus negocios desde 
los peores días de la pandemia. 

“En ese momento la gente 
no podía salir de sus casas, pero 
ahora es distinto, son otros los 

factores que han decantado en 
que a las nueve de la noche ya 
no se vea un alma en la calle”, 

comentó uno delos comerciantes. 
Otros señalaron que la 

inseguridad sería uno de los 
principales problemas para que 
la gente pueda volver a salir. “De 
todas formas, es algo más global. 

Las cosas están muy caras y el 
dinero ya no alcanza”, dijo otro 
locatario. 

“Muchos tenemos negocios 
familiares y eso es lo único 
que nos ha hecho sobrevivir 
-añadió-. Por mí habría cerrado 
y me habría ido a la casa, pero 

Los negocios 
externos de la 

galería comercial 
decalle Maipú E 
están cerrados 

desde hace 
semanas. 

  

mis hijos necesitan un sueldo 
también”. 

EMPRENDEDORES 
Basta con llegara calle Blanco 

para encontrar más puertas y 
cortinas cerradas, empezando 
por el tradicional Degli Italiani, 
sumado a recintos cercanos a 
calle Pudeto y sus alrededores. 

Precisamente, al llegar a 
Blanco con Pudeto, podemos 

encontrar un strip center 
que, desde el momento de su 

construcción, mostró un gran 

potencial comercial. Pero con- 
trario a los que se podía pensar, 
no ha podido levantar y hoy son 
más la cantidad de cortinas abajo 
que negocios abiertos. 

En estesector vuelve a surgir 
la figura del emprendedor para 
mantener vivo el comercio, ya 
que si bien los dueños de los 

negocios que siguen abiertos 
confiesan no tener un mal 
pasar, señalan que no podrían 
funcionar si tuviesen que pagar 
a trabajadores externos. 

Así es el difícil panorama 
del comercio local, que día 

  

a día lucha por sobrevivir y 
espera un milagro que elimine 
la inseguridad y haga salir a los 
quillotanos a consumir, trayendo 
de vuelta el buen pasar que 
gozaba el centro de la comuna 
hace algunos años. 

  

Los letreros de “se arrienda” abundan en el centro de Quillota. 

Quillotanos que pelearon en la Guerra del 
Pacífico fueron recordados y homenajeados 

La actividad se 

llevó a cabo en la 

Plaza de Armas 

Hace cinco años, la 

Fundación Veteranos del 79 de 
Quillota comenzó a resaltar 

el rol de aquellos vecinos de la 
comuna que ofrecieron sus vidas 
para pelear durante la Guerra 
del Pacífico, encabezados por 

el batallón de 600 personas que 
partió al norte a defender el país. 

Para conocer más sobre 
este trabajo, “El Observador” 

conversó con Sebastián 
Covarrubias, director del 

organismo, quien detalló 

algunas de las principales 
actividades que realizan. 

“Nosotros enseñamos 
historia viva a través de la 
recreación histórica. Recreamos 
los uniformes y el armamento 
para que la gente vea cómo se 
hacían las cosas en aquellos 
años”, manifestó. 

“También realizamos 
exposiciones  -acotó-. Por 
ejemplo, en el Museo de Quillota, 

facilitamos artículos del periodo 
para que la gente tenga acceso a 
ellos y a una parte de la historia 
muy importante”. 

Por otro lado, el director de 
la Fundación Veteranos del 79 
de Quillota señaló que también 

  

  

Porquinto año consecutivo conmemoraron el Día del Veterano en Quillota. 

realizan visitas a colegios para 
educar a los más pequeños sobre 
el periodo de 1879 a 1884, lapso 
de tiempo en el cual se desarrolló 
la Guerra del Pacífico. 

CONMEMORACIÓN 
EN QUILLOTA 

La fundación tiene alrededor 
de 50 miembros activos que 
desempeñan estas labores de 
rescate patrimonial material e 
inmaterial de la ciudad. Todos 
ellos, y muchas otras personas, 
participaron el 18 de enero en 
la quinta conmemoración del 
Día del Veterano, realizada en 

Quillota. 

“Nosotros, al tener la gran 
historia de Quillota en la Guerra 

del Pacifico, también hacemos 
una conmemoración en honor 
a todos los vecinos, niños y 
  

  

Sebastián Covarrubias, director de 
la Fundación Veteranos del 79 de 
Quillota. 

niñas que participaron”, destacó 
Covarrubias. 

“En esa época partían a la 
guerra desdelos12años-agregó- 
, así que tenemos mucha gente 
que fue parte de dicho conflicto. 
Fueron alrededor de 2.900 
personas las que partieron en 
esos años, considerando que 
Quillota no tenía la población 
que tiene hoy. Prácticamente se 
fueron todos los hombres del 
pueblo”. 

La actividad partió en la 
Plaza de Armas, donde se dieron 

el tiempo de compartir con la 
comunidad, algo que Sebastián 
considera muy importante para 
su labor divulgadora. 

“Nos sacamos fotos y 
dejamos que la gente se subiera 
alos caballos, porque fuimos el 

únicoregimiento decaballería de 
la Guerra del Pacífico de Chile, y 
aeso hay que sacarle provecho”, 
aseguró. 

“Luego de eso subimos 
en procesión al cerro Mayaca 
-añadió-, donde hay un mausoleo 

de veteranos. Allí terminamos 
con la última actuación y le 
dimos un tributo a los que 
murieron por nosotros”. 

Esta conmemoración 
también contó con la presencia 
del historiador Roberto Silva 
Bijit y organismos dedicados 
al rescate de la historia como 
el Batallón Histórico de Chile, 

la Agrupación Aconcagua y 
el Museo Lord Cochrane de 
Quintero.
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